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在中原更加出彩中谱写浓墨重彩的洛阳篇章

两会两会

推动转型发展、高质量发展不断取得新成效

本版图片由记者 刘冰 鲁博 摄

“一个有魅力的城
市，应该是一个散发着书
香的城市。”市人大代表、
洛宁县文联副主席曲焕

平说，近两年，一大批城
市书房出现在城市的街
头巷尾，全民阅读的氛围
日渐浓厚，老百姓有了更
好的文化获得感。

城市书房建好，更
要管好用好。曲焕平建
议，要建立健全城市书房
管理机制，形成以公共图
书馆工作人员、政府购买

公益性岗位、志愿者共同
参与的管理队伍，不断提
升管理服务水平。同时，
针对每个城市书房阅读
服务半径区域的读者特
点，推动精准购书、精准
配书、定期流转，最大限
度满足读者需求。各地
还可以开展形式多样的
全民阅读特色活动，培育

群众阅读习惯。
曲焕平在调查中还

发现，与城市书房相比，
农家书屋利用效率普遍
不高，建议对农家书屋
进行提档升级，完善服
务设施，改善阅读环境，
让乡亲们愿意来、坐得
住、有收获。

本报记者 白云飞

——访市人大代表曲焕平

城市书房建管并重 农家书屋提档升级

规划引领是城镇化
建设的“第一粒扣子”。
市人大代表、洛阳市钢
峰工程机械制造有限公

司副总经理魏建涛表
示，应加强城乡统筹，在
镇域经济发展、乡村振
兴等领域发挥规划引领
作用，更好推动产业集
聚集约发展。

魏建涛表示，随着
人民群众对环境等要求
越来越高，农村地区企业
与民宅混杂布局的问题

日益凸显，不仅影响企业
持续发展，也给居民带来
了不便。要着力推进乡
镇产业发展规划与镇域
规划、环境保护规划、土
地利用规划等“多规合
一”，统筹布局工业园区、
生活区、商贸区等板块，
真正实现项目集中、产业
集聚、用地集约。

“企业转型升级，没
有人才肯定不行。人才
不足是当前中小企业发
展的一大短板。”魏建涛
还建议，政府部门要发挥
优势，积极搭建桥梁和平
台，为中小企业直接在高
等院校、技术院校引进人
才提供更多支持。

本报记者 李东慧

——访市人大代表魏建涛

发挥规划引领作用 推动产业集聚发展

“产业兴旺是乡村
振兴的基础。”市人大代
表、宜阳金薯王农业科
技有限公司总经理张作

帅说，当前，农业发展已
由增产导向转变为提质
导向。促进农业增效，要
以培育发展新型农业经
营主体为抓手，深化农业
供给侧结构性改革。

如何让新型农业经
营主体成为乡村振兴主
力军？他建议，发挥政
策引导作用，撬动更多

社会资本投向农业，既
扶优扶强、又不“垒大
户”，既积极支持、又不
搞“大呼隆”，让合作社、
家庭农场等各类主体

“百花齐放”；依托新型
职业农民培育工程，强
化对新型农业经营主体
带头人培训，帮助他们
开阔视野、提升理念，不

断做大做强；坚持政府
引导、市场运作，整合优
势经营主体，加强农产
品区域品牌建设，避免
小而散的市场乱象，握
指成拳形成合力，统一
对外宣传推介，切实提
升农产品品牌影响力和
市场竞争力。

本报记者 白云飞

——访市人大代表张作帅

让新型经营主体成为乡村振兴主力军

这些年，一大批大学
生、农民工等返乡创业，
他们像毛细血管一样深
入河洛山乡的偏僻角落，

对群众就业、脱贫致富有
着极强的带动性。市人
大代表、洛阳农道农业科
技有限公司总经理韦帅
帅就是其中的代表。

“农业农村也是创新
创业的广阔天地。”韦帅
帅大学毕业后返乡创业，
如今在家乡洛宁已发展
杂交构树种植基地3000

余亩，带动5个贫困村脱
贫。他认为，只有人才回
流聚集，乡村振兴才有底
气。无论创业者带着资
金、技术还是创意，都应
积极地引导和鼓励。

“当然，也应看到，返
乡创业群体往往是小微
经营主体。”对此，韦帅帅
建议，既要保证返乡创业

人员平等享受普惠性政
策，又要根据其抗风险能
力弱等特点，落实完善差
别化的扶持性政策，在人
才培育、金融服务、社会
保障等方面给予更多关
注和倾斜，真正让愿意留
在乡村、建设家乡的人留
得安心、更有信心。

本报记者 白云飞

——访市人大代表韦帅帅

让返乡创业者留得安心、更有信心

“公立幼儿园是普
惠性学前教育的主体
资源，是国民教育体系
的重要组成部分，要加
大公立幼儿园建设力

度，满足适龄儿童入园
需求，促进学前教育事
业科学发展。”市人大
代表、老城区农校街小
学 副 校 长 刘 红 蕾 说 ，
解决学前教育资源紧
缺 难 题 ，需 要 大 力 推
进学前教育供给侧改
革 ，加 大 公 立 幼 儿 园
建设力度。

刘红蕾说，“全面两

孩”政策实施后，学前
教 育 的 规 模 明 显 扩
大。目前，公立幼儿园
在资金、资源方面都比
较紧张，而私立幼儿园
的收费较高，建议加大
公立幼儿园建设力度，
提高学前教育公共服
务水平。

她建议，鼓励优质
公立幼儿园办分园，发

挥示范辐射作用，承担
新建居民小区配套幼
儿园功能；加大力度扶
持普惠性民办幼儿园，
采取民办公助的形式，
降 低 收 费 标 准 ，满 足
社会大众特别是工薪
阶 层 家 庭 的 迫 切 需
求 ，促 进 学 前 教 育 事
业科学发展。

本报记者 李冰

——访市人大代表刘红蕾

加大公立幼儿园建设力度

市人大代表、汝阳
县人民医院妇产科主任
赵会霞在接受采访时建
议，我市应加快县级人
民医院提质升级，推动

县级人民医院达到二级
甲等以上医院标准，方
便老百姓就近就医。

赵会霞建议，我市
应依托县级人民医院打
造县域医疗中心，并以
县级医院为龙头，整合
县、乡医疗卫生资源，打
造县域医疗服务共同
体。同时，加大引进学
科领军人才、紧缺人才

和基础人才力度，为县
域医疗中心建设提供人
才支持。此外，我市还
应鼓励县级人民医院进
一步培育优势学科，持
续提升“互联网+远程医

疗”服务体系建设实效，
力争使患者在县域内
就诊率在 90%以上，真
正让老百姓看小病不
出村，看大病不出县。

本报记者 李梦龙

——访市人大代表赵会霞

加快推动县域公立医院提质升级


